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距离 2015阳澄湖大闸蟹开湖时间快到
了，蟹之都“纸螃蟹”早已先行一步爬上市场。
这些所谓的“纸螃蟹”其实是蟹之都推出的阳
澄湖大闸蟹礼券。升级版蟹礼券面额为：388

型688型988型1388
型1988型。

今年中秋节是9月
27日，比往年稍早，阳
澄湖大闸蟹赶在节前，
“邂逅”中秋佳节。这

意味着今年的大闸蟹在中秋前夕将迎来黄金销
售期。此外中秋过后，紧接着就是国庆长假，大
闸蟹的销售旺季预计将持续至10月中下旬。

据了解，由于今年南方雨水偏多，导致今
年各大湖区的水位高，水草生长不旺，造成螃
蟹无处栖身，加上水深，压迫大闸蟹生长。这
些因素直接导致阳澄湖大闸蟹总产量少于去
年，今年大闸蟹的总产量下降20%—30%。因
此价格会比去年上涨10%左右。蟹之都胡先
生提示：今年蟹之都大闸蟹价格还跟往年一

致。
“邂逅”中秋、国庆，今年依旧趋于“亲民路线”

今年中秋节是9月27日，阳澄湖大闸蟹开
湖时间是9月20日，大闸蟹正好“邂逅”中秋佳
节。此外中秋过后，紧接着就是国庆长假，这
意味着今年的大闸蟹在中秋前夕将迎来黄金
销售期，销售旺季预计将持续至 10 月中下
旬。有了中秋、国庆两大销售热点，单单从预
订情况来看 ，行情就甚是火爆。
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据《北京晨报》报道，注射用促皮质素是
治疗婴儿痉挛症常用药，本是7.8元一盒的
普通药，却在医院难觅踪影，黑市上炒到
4000元。调查发现，该药利润仅2%，需求
量不大，很多厂商不愿生产。受以药养医的
体制弊端影响，有些药需求量不大，医院索
性不进货。 （相关报道见今日本报A14版）

市场调节会更好

@北纬37度居民：为什么厂商不愿意
生产？因为有更高利润的药物存在。利润
不均衡，你说赖谁？

@片片蝶衣轻轻：企业要生存，亏本理
所当然不生产，这个是市场规律。问题是
7.8元的定价为什么政府不往上调？哪怕调
到 40 元对企业对百姓都是双赢，总比 4000
元强吧。

@请叫我雪姐：让市场调节会更好。比
如，这个药很抢手，市场经济下就会涨价，
3000元，甚至5000元。利润很高，就会有很
多企业愿意生产，竞争之下就会让利，逐渐
变成 2000 元、1000 元，价格自然降下来了，
最终还是让利于老百姓的。

限价把低价药搞死了

@稀桐：医改和限价把低价药搞死了。
@我本是一穷儒太烈性：政府明知道利

润这么少，企业生存无以为继，还冠冕堂皇
地喊出一系列“限价”的口号来配合无知的
百姓，把责任推给企业、医院和医生。结果
就是：企业为了生存干脆不生产，医院没有
稳定进货渠道，医生无从下手开药，最后导
致患者无药可用。

@巴总：政府定价，廉价一时，害人一

世。市场定价，高价一时，造福一世。这个
逻辑推导不复杂，略转两个弯就明白了。可
惜，还有人在喊“政府应该管管药价”。

生产低价药要有补贴

@emilyo花园：这种事属于体制内哪个
精英部门管呢？管成这样得有个交代吧？

@消失在时间缝隙里的Archer：许多
国企药厂体现国企责任的时候到了啊！怎
么都不站出来？

@荷清Lily：有些廉价药，国家应该规
定药厂必须有一定比例的产量，不能放手不
管。

@Aaron_zhao_：国家应该列出一些廉
价必要药清单，然后成立财政基金对生产这
些药品的企业给予一定的财政支持。

（以上言论来自新浪微博）

7.8元的廉价药炒到4000元，谁该负责？

昨天是聂树斌案复查期限的最后一天，
有媒体发布消息称，山东省高级人民法院将
复查期限再次延期 3 个月。这是自去年 12
月最高法院指令山东省高院复查聂树斌故
意杀人、强奸案以来，山东省高院第二次延
期复查此案。

实际上，媒体对聂案代理律师采访而做
的报道，已经传达出聂案复查没有取得乐观
结果的信息。然而，聂案复查以及其后的过
程拖得时间越长，就越会引发公众对聂案、
对公检法、对法律体系和制度、对中国法治
的观察和思考。

从法律的角度看，如果聂树斌案复杂到
了让中国一个高级人民法院的法官在法律
规定的期限内无法明判的地步，那么，这无
疑相当于对法院法官的法律素养乃至个人
智识的某种贬低。

就立法精神及其原则而言，法律所规定

的期限，都是足以使个案在法律规定期限内
所进行的程序中得到公正的结果。法律虽
然对特殊个案设定了宽限，但对于适用的个
案有严格的条件限制。以此观照聂案，一个
从铸案起拖宕了20年、申诉时间超过10年、
新证据出现已近 10 年的案件，在复查期限
上屡屡拖延，单从司法技术上看，这样的结
果难以服众。

从中国法治建设进程的角度看，聂树斌
案从迅速定案到申诉翻案的今昔对比，实际
上反映了两个年代之间的中国社会的法律
理念、中国司法的人道主义精神以及中国法
律程序和技术的较大跨度。讲清楚这个跨
度，讲清楚这个跨度两端的异同，是复查、再
审如聂树斌案等诸多案件的必要背景。反
过来说，复查、再审如聂树斌案等诸多案件，
也是对中国法治进程的肯定和加固。

聂树斌案进入复查程序以来，聂案代理

律师曾将聂案卷宗中的诸多疑点公之于众。
如果这些疑点影响到聂案在复查和再审上屡
屡拖延，甚至影响到复查结果，进而影响到再
审能否进行，甚或影响到再审结果，那么，聂树
斌案的标志性意义将在负面被强化。

聂案复查再次延期 3 个月，届时，如果
不再延长复查时间的话，聂案是否再审将会
得出结论。一个从法律程序和技术上讲并
不十分复杂的案件，在复查阶段就已显出其
棘手的特性，这也充分说明纠正一起案件的
过程有多么艰难——当然是法外之难。

聂树斌案拖得越久，就越是没有退路。
可以想象，如果复查一年时间之后，案件回
到原点，那么，复查案件的法院就必须将案
件已有的所有疑点一个一个地向公众解释
清楚。这不仅是对公众负责，更是对法律负
责，对历史负责。

（相关报道见今日本报A10版）

聂树斌案复查再延期，原因何在？
□光明

@光远看经济：证监会 9 月 14 日说，
清理配资对市场影响有限。今天（9月15
日）果真有限，没有千股跌停，750 只跌
停。清理违规配资没有错，但在股市疯狂
前不清，失控的时候还火上浇油称之为改
革牛，但当股市信心虚弱至此，却举起坚
决清理的大旗，这种监管思路，实在让我
感觉匪夷所思。

@投机救赎：不认亏、赌性大，是投机
的两个致命弱点。不认输是几乎所有人的
缺陷，包括各行各业，不仅仅是投机事业中
的人，这是人性的通病；赌性这一点就因人
而异了，相对来说，在固定的时间里出手频
率高的更难盈利。其实投机没有适合不适
合，重点是知大众的错，更要知自己的劣
根，逐一改之，并始终知行合一。

@马靖昊说会计：我怎么觉得自从上
世纪90年代以来，国企一直在改革，从股
份制改革到建立现代企业制度，再到推进
国资管理体制改革等。不是每次改革都
描绘得很美吗？我分析了一下我所经历
的所有改革，总结为只要一个关键改革就
足矣！那就是彻底改革权力与市场的依
附关系，坚决将权力与市场区隔开来。权
力只能通过法制去规制企业，市场只要依
规依制就可以。这样，在任何领域的改
革，就不会再出现利益集团，就不会搞来
搞去，搞成权贵资本了。

@邱晓华：国企改革意见千呼万唤终
出台，现在的问题是如何落地？有三个问
题需要统筹解决：一是钱从哪来？国企改
革必然涉及改革成本由谁埋单，需要明
确。二是人往哪里去？改革的重要目标
是提高效率，富余人员需要再就业，需要
社会保障，应稳妥处理。三是经营责任如
何定？企业好坏经营者责任重大，评价标
准要科学。

@第一财经日报：如果改革只片面强
化国资影响力、控制力，社会资本缺乏话
语权，也远离了改革初衷。社会资本会用
脚投票，无人参与的改革注定不会成功。
国企以及国企监管机构都需要更积极迈
开步子、晒出亮点，让资本和公众都能感
受到改革诚意。

@微语


